
掘掘金金““一一带带一一路路””，，烟烟建建走走在在前前列列
未来3-5年深耕塔吉克斯坦、马来西亚、斯里兰卡市场，打造“烟建国际”品牌
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在国家多部委联合发布的《推动共建丝绸之路经济带和21世纪海上丝绸之路的愿景与行动》中，
烟台与国内多个沿海城市并列其中，这让烟台一举站上中国对外开放的最前沿。

作为“一带一路”的践行者，烟台不少企业已经走出去，融入到国际投资协作的浪潮中，他们的经
历不同，但故事同样精彩，对后来者有标杆和指导性意义。对此，本报推出“一带一路 烟企走出去”
系列报道，讲述烟台企业海外掘金背后的故事，给经历者以勉励，给后来者以方向。
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本报记者 王永军 实习生 艾婷玉

作为大型综合企业集团，烟建集团凭借着国
际工程承包在“一带一路”不少沿线国家留下了足
迹。眼下在“一带一路”国家战略下，烟建集团也制
定了属于自己的“一带一路”建设战略规划，致力
于国际工程承包、房地产开发、国际贸易三大板
块，实现企业的长足发展。

“公司先后在蒙古、尼泊尔
等30多个国家参加住宅、医院、
学校、厂房、体育场、公路、桥
梁、供水等工程项目以及对外
经援、使领馆工程项目的建
设。”烟建国际总经理于春洋
说，烟建走出去战略已实施多
年。

在“一带一路”沿线国家，
烟建分布有不少项目。比如援
建斯里兰卡国家艺术剧院工
程，是中国政府援助斯里兰卡
政府的经援建设项目，工程位
于斯里兰卡科伦坡市。剧院工
程2011年竣工，被评为山东省
首个中国建设工程鲁班奖(境
外工程)。

在塔吉克斯坦，烟建承担
了两所学校的援建项目。两所
学校分别位于市中心和市郊，
建设内容包括教学楼、风雨操
场、餐厅、室外运动场、围墙和

大门等，已于去年6月开工，工
期为18个月。

除了剧院、学校之外，烟
建在斯里兰卡科伦坡市郊还
承建了国防大学704床陆军教
学医院及附属建筑物项目，
建筑物包括教学医院主楼、
加油站以及室外工程等。

“在柬埔寨的一个项目也
将开工。”于春洋介绍，今年5月
份，公司在柬埔寨桔井省，要援
建桔井农业技术学校，建设主
教学区的基本教学设施，总面
积约6700平方米。

于春洋告诉记者，烟建积
累了丰富的海外施工经验，也
凭借着工程质量给当地留下了
好的印象。通过这些援建项目，
烟建集团和“一带一路”沿线不
少国家都建立起了良好的联
系，为下一步事业发展打下基
础。

眼下，国内房地产市场不景
气，不少房产商开始谋划出路。
在“一带一路”国家战略下，在沿
线国家投资房地产不失为一个
不错的战略布局，在这方面，烟
建集团已经走在前列。

“目前正在马来西亚搞房产
开发。”于春洋说，烟建在马来西

亚开发的房地产项目位于吉隆坡
高新区，去年8月8日，这个项目打
下第一根桩，项目建成后总建筑
面积约139750平方米，这是烟建
集团进军“一带一路”沿线国家
房地产的第一步。

于春洋说，要想进军当地市
场，必须和所在国处理好关系，熟

悉遵守当地法律，尊重当地风土
人情，“在这方面，烟建有很多优
势。”于春洋说，通过此前的工
程，当地人对烟建有一定的品牌
认知，不少援建项目成为当地的
标志性建筑。“借工程项目撬开
当地的市场，进军房地产行业，
是一个比较自然的过程。”

为抢抓“一带一路”战略机
遇，年初烟建专门成立了“一带
一路”建设战略实施领导小组，
制定“一带一路”建设3-5年的战
略规划，确定深耕塔吉克斯坦、
马来西亚、斯里兰卡三个市场。

同时，不断开拓马尔代夫、
柬埔寨、印度尼西亚、老挝、缅

甸、泰国、巴新、秘鲁、吉尔吉斯
斯坦等市场。加快“走出去”步
伐，发展国际工程承包、国际房
地产开发、国际贸易三大板块，
打造“烟建国际”品牌。

“还准备进一步开展和沿线
国家的进出口贸易。”烟建集团
工作人员告诉记者，目前他们正

在工程所在国寻求商机，比如引
进一些特色产品，通过电子商务
平台、网站等方式开展国际贸
易。

下一步，烟建将对“一带一
路”沿线国家进行详细的考察，
根据不同情况，制定自己的拓展
计划。

“一带一路”沿线

烟建有不少工程项目

借工程项目撬开当地市场，搞房产开发

搭乘“一带一路”，发展国际贸易

烟企走出去

一一带带一一路路

开发商会有什么动静？

缓解资金紧张

提振市场信心

开发商资金紧张不是短
时间内的事了，从去年年底工
程款延误开始，到今年顶账房
涌现，甚至从有的房企职工称
两个月未发工资可以看出，房
地产企业的资金流转已不再
是土豪模式，楼盘开发因资金
问题中断被并购案例近日也
有发生，此次降准对开发商资
金问题有哪些影响？

同策咨询相关人士称，本
次降准预计将释放1 . 2-1 . 5万
亿元流通量，调控力度直逼
2008年底。房地产作为中国经
济火车头，持续地降准、降息
将对房地产市场形成直接或
间接的强刺激。金融环境持续
宽松成为楼市实质性利好，此
外就二季度本身来说，楼市已
进入回温通道，叠加效应有望
带动短期楼市出现复苏。

另一种声音认为，此次全
面降准和定向降准，并不是针

对房地产业，不存在实质性影
响，仅是一种信心的提振。烟
台金石房地产顾问有限公司
总经理陈哲认为，今年上半年
市场趋势明显比去年同期好。

“去年现在大家看到的是
一个大下坡，今年看到的是一
个大上坡，交易量在上涨，这
种活跃的状态就是对市场信
心的一种提升。”陈哲说，现在
需要刺激大家消费的信心，按
照现在供过于求的现状来看，
只要有需求，才会消化库存。

现在该不该出手购房？

只要有刚性需求

可以考虑出手

很多购买婚房、改善性住
宅的市民最近心里也没底，有
人曾向记者表露，现在还没有
看好买哪儿的房子，比较着
急，因为最近几家开发商说要
涨价，加上政策不断刺激，自
己也担心房价再涨起来。

陈哲从购房者的角度建
议，如果现在市民属于刚需一
族的话，买房后的近几年，都

不太可能将它转手，因此不必
过于在意现在看中的房子是
涨是跌。

如果不着急购房的话，可
以耐着性子再看看，但是如果
购房者担心涨价，假如现在看
到有合适的房子，不要考虑涨
跌的问题，可以出手。

“买房子不是炒股票。”陈
哲说，只要有需求，可以考虑
出手购买。

烟台房价涨还是不涨？

明智的开发商

应该跑量不要涨价

商品价格的上涨或下跌要
看它的供求关系，烟台作为三
线城市，它的商品房库存周期
有多长？记者咨询了多家房地
产顾问公司，得到的数据基本
在30个月以上的去库存周期。

这是个什么概念？一般而
言，12-15个月的库存周期已
经触碰库存周期警戒线，30个
月的周期对烟台而言，压力可
想而知。

“一个明智的开发商现在

应该不会涨价，而会选择跑
量。”陈哲认为，以莱山为例，

现在还不具备涨价的条件。
但是，不排除个别楼盘涨

价。“看项目的库存和开发商
的资金情况，如果现在库存低
于20%，这种状况的话，开发成
本基本收回，剩下的量不大，
也不会着急，这种情况也有可
能涨价。”陈哲说。

本报4月20日讯(记者 秦雪丽)

目前，凉地烟台大樱桃刚开花，预
计5月下旬成熟上市，尽管离上市时
间还有一个月时间，快递公司已经
坐不住了，抢市场、拉客户，准备在
大樱桃投递中掘一把金。

说到运输大樱桃，顺丰速运走
在前列，并做出规模。今年他们还将
增加一架专机以及更多冷链车辆。

除了顺丰速运，很多快递公司也
盯上“大樱桃”运输这块蛋糕。今年邮
政小包将试水烟台大樱桃的投递，

“主要针对省内市场，价格很优惠。”
山东省邮政公司烟台市分公司一位
负责人介绍，以5斤装的樱桃为例，运
费一般不超过10元。

除了邮政小包，EMS也在紧锣
密鼓地布置着樱桃运输市场。“我们
今年本来也想着手快递大樱桃业
务，把它当作重要的一个项目来
做。”烟台中通快递有限公司经理熊
卫星说，“但5月份公司刚好要搬家，
时间太仓促，今年只好搁置了。”

“大樱桃是烟台特色农产品，畅
销全国各地，尤其在南方市场很受
欢迎，对于快递行业来说，有足够的
吸引力。”一位业内人士透露，为抢
市场、争客户，一些快递公司业务员
请大樱桃电商老板吃饭、送礼。

涉足大樱桃快递业务，一些快
递公司也很谨慎。一家快递公司负
责人称，大樱桃作为时令水果，对投
递速度和储存环境有很高要求，一
旦达不到要求，随之而来的是大面
积的投诉，“这很考验快递公司的速
度、包装、终端投递环节的时效。”该
负责人说，如果本身运力达不到，建
议不要盲目跟风。

业务员请电商吃饭

揽大樱桃运输生意央央行行降降准准，，楼楼市市复复苏苏指指日日可可待待
楼市已进入回温通道，业内人士建议刚需客户可考虑出手

本报记者 张晶

央行20日起下调人民币存款准备金率1个百分点。房地产市场作为资金密集型行业，降准之后影响
如何？开发商接下来会有啥动静？观望的购房客户又该怎么做？烟台的房价会不会涨？针对这些问题，本
报咨询了烟台地产方面的人士，为您一一解答。

上周成交环比涨四成

房产周报

根据同策咨询监控的数
据显示，上周烟台市成交680

套，环比上涨38 . 8%，周度成交
大幅上涨。上周成交主力和销
量第一的区域仍是开发区。

不过，上周六区成交量
中，除开发区成交环比下滑，
其他五区成交环比全线上涨。

上周有六个项目新增供
应，新增供应2419套，开发区新
增是主力，整体的去库存压力
较大。

本报记者 张晶

烟建在马来西亚房地产项目效果图。 烟建供图
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